
RESUMO DO PLENÁRIO – 17.09.2023 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

O parlamentar quer respeito para as pessoas com deficiência. Por isso, solicitou que elas 

sejam incorporadas no mercado de trabalho por meio de políticas públicas. Com desta 

medida, se combate o preconceito contra essas pessoas que são marginalizados por suas 

condições.  

DEPUTADA ANDREIA XARÃO (MDB) 

Parabenizou o Governo Federal por garantir o fornecimento de água potável em Breves, 

Salvaterra e Curralinho.  

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Disse que a Secretaria de Educação já tem definida a data para o pagamento do FUNDEB 

dos professores. O pagamento inicia no final desta semana.  

 

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADO DIRCEU TEM CATEN (PT) 

O parlamentar informou que Marabá está um caos por causa do despejo (determinado 

pela justiça) de várias famílias que moram no bairro de São Félix há várias décadas. O 

parlamentar disse que essa situação deve ser melhor analisada para não prejudicar esses 

moradores que ficaram sem suas residências. Essas pessoas devem receber título urbano 

definitivo para evitar confusão.   

DEPUTADA FÁBIO FREITAS (REPUBLICANO) 

Disse que Belém vai sediar na Estação das Docas nos dias 19 e 20 de setembro, o Feirão 

do Emprego. O evento é organizado pela Associação brasileira de Bares e Restaurantes. 

DEPUTADO GUSTAVO SEFER (PSD) 

CHAMONZINHO 

Criticou a decisão judicial que ordenou o despejo dos moradores do bairro São Félix em 

Marabá. Disse que esta decisão deve ser discutida com os órgãos judiciários do Estado 

como Ministério Público, Tribunal de Justiça e Defensoria Pública.  Pediu a suspensão 

da decisão até que a situação seja discutida com os moradores e com a justiça estadual.  

DEPUTADA LÍVIA DUARTE (PSOL) 

Disse que o Governo Federal esteve no Estado do Pará para discutir com liderança 

políticas medidas para combater a estiagem que vem castigando diversos municípios. 

Informou que os focos de incêndio são frequentes no Baixo Amazonas e no Alto Tapajós. 

Parabenizou os brigadistas voluntários pelo combate ao fogo, mas disse que eles devem 

fazer o trabalho com equipamentos. Esses equipamentos podem ser doados pelo Governo 

Estadual.  

 



DEPUTADA LÍVIA DUARTE (PSOL) 

Abertura da visitação do mercado a partir de hoje a partir das 17 horas. O mercado foi 

inaugurado em 1910 e serviu de Rodovia Belém Bragança 1911. Esse patrimônio 

histórico ficou abandonado pelas prefeituras anteriores.  

 

GRANDE EXPEDIENTE (MDB) 

DEPUTADO MARTINHO CARMONA (MDB) 

Parabenizou o Governo do Estado por revolucionar o Pará com obras expressivas em 

Salinópolis. Disse que o Governo do estado vai revitalizar a orla do Maçarico para que a 

população e os turistas possam aproveitar melhor o espaço.  

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Apresentou um projeto de lei para que as quebradeiras de coco de babaçu na região 

sudeste tenham seu trabalho reconhecido. Ele pede que o projeto seja encaminhado para 

votação no Plenário Newton Miranda. Mas que para que isso aconteça, solicitou que o 

deputado Iran Lima aprecie o projeto. Denunciou que o Brasil está ardendo de Norte a 

Sul por causa das queimadas criminosas. Para resolver a situação, o Governo federal vai 

se reunir com representantes dos poderes Judiciário, Legislativo e Executivo para 

determinar medidas para combater esses incêndios criminosos.  

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 

Pede que o Governo do Estado crie uma brigada permanente de combate ao incêndio 

florestal por causa do aumento de queimadas criminosas. Enviou votos de aplausos para 

todos os brigadistas voluntários de Alter do Chão que combatem os focos de incêndio 

com muita bravura. 

DEPUTADO CORONEL NEIL (PL) 

Apresentou aos seus pares o projeto de sua autoria que dispõe sobre o Programa de 

Prevenção da Dengue nas Escolas da rede pública e privada do Pará. Disse que as 

campanhas eleitorais devem ser feitas sem violência entre os candidatos aos cargos de 

vereador e prefeito.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 


